

ERFAHRUNGSBERICHT SOMMERSPRACHKURSE IN BAYERN 2019

Heimatland:	Serbien
Studiengang:	Elektrotechnik
Sprachkurs in Bayern:	von 05.08. bis 31.08.2019
Bezeichnung des Sprachkurses:	Sprach- und Kommunikationskurs
Kursort in Bayern:	Bayreuth
Sprachkursniveau des besuchten Kurses:	C1.2

Dank des BAYHOST-Stipendiums hatte ich vom 05. bis zum 31. August 2019 die Gelegenheit, an einem Sommersprachkurs für die deutsche Sprache teilzunehmen. Ich bin mit dem Bus nach Nürnberg mit meiner Freundin gefahren und von da mit dem Zug nach Bayreuth. Am Bahnhof haben wir ein Mädchen kennengelernt, das aus dem gleichen Grund reiste und wir sind alle zusammen mit dem Taxi zum Campus gefahren. Dort haben die Sommeruniassistenten uns bis zu unseren Zimmern begleitet und uns das Stipendiegeld gegeben. Ich wohnte in einem Studentenwohnheim („Am Tappert“) in der Nähe des Campus. Mein Zimmer war sauber, schön und mit genug Platz. Ich hatte mein eigenes Bad und teilte die Küche mit noch zwei Mitbewohnern. Ich kann sagen, dass ich sehr zufrieden mit meiner Unterkunft war. Alle Sommeruniassistenten waren sehr nett und hilfsbereit. Sie haben uns über die wichtigen kommenden Veranstaltungen und Sachen informiert. Neben den Kursgebühren wurden auch die Kosten für die Unterkunft übernommen und noch dazu bekam ich fast 300 Euro Taschengeld. Frühstück und Abendessen bekamen wir zu Hause und zum Mittagessen sind wir meistens in die Mensa gegangen. Die Gerichte waren lecker, die Portionen groß und jedes Mittagessen kostete ungefähr 2 bis 5 Euro. Es bestand auch die Möglichkeit etwas in einem Frischraum, in einer veganen Kantine oder in einer Cafeteria zu essen. In der Nähe befanden sich außerdem kleine Supermärkte wie Lidl, Norma, Aldi und so weiter. Dort konnte man günstig Lebensmittel kaufen. Bayreuth fand ich unglaublich schön. Die Stadt ist sehr klein und infolgedessen kann man alles gut zu Fuß erreichen. Es gibt aber auch eine große Anzahl von Buslinien und alles ist sehr gut organisiert. Die Leute waren sehr freundlich und nett. Die Stadt ist auch sehr sauber und angenehm, was mir besonders gut gefallen hat.

Die Vormittagskurse fanden von 9.00 bis 12.30 Uhr statt. Es gab eine kleine Pause von 10.30 bis 11.00 Uhr. Nachmittags hatten wir Unterricht von 13.30 bis 15.00 Uhr. Der Unterricht am Vormittag war „Sprache und Gesellschaft im heutigen Deutschland“. Am Nachmittag besuchte ich einen Kommunikationskurs. Die Stunden fand ich interessant und sehr gut organisiert. Die Themen, mit denen wir uns beschäftigt haben, waren sehr unterschiedlich. Ich habe jetzt mehr Wissen über die deutsche Kultur und Geschichte und auch über Politik und Literatur. Die Hauptthemen, die wir behandelten, waren die Europäische Union, Flüchtlinge, der zweite Weltkrieg und das Grundgesetz. Alles hat mir geholfen den deutschen Staat besser kennenzulernen. Am Nachmittagskurs gefielen mir besonders die Spiele, die wir gemacht haben. Wie haben auch viel über Stereotypen,

Tabuthemen in Deutschland, Umweltschutz und die Gewohnheiten der Menschen gesprochen. Die Abschlussprüfung habe ich mit großem Erfolg bestanden und ich bin sehr zufrieden, weil das bedeutet, dass der Sprachkurs effektiv war.

In der Freizeit gab es immer etwas zu tun. Wir konnten Sport treiben, die Stadt besuchen, ins Kino oder in Biergärten gehen, Salsa tanzen und so weiter. In Bayreuth gibt es viele kulturelle Einrichtungen wie das Opernhaus, das Schloss Eremitage, das Neue Schloss, das Richard Wagner Museum und so weiter. Meine Freunde und ich haben alles besucht. Ich habe so viele Leute kennengelernt und so viele Freundschaften geschlossen und ich bin sehr glücklich, weil ich von meinen Freunden so viel über ihre verschiedenen Kulturen gelernt habe. Wir waren alle sehr traurig, als wir uns verabschieden mussten. Jeden Samstag hatten wir die Möglichkeit bei einer Exkursion mitzumachen. Wir konnten nach Bamberg, Nürnberg und Regensburg fahren. Ich habe alle drei Städte besucht und ich war überrascht, wie schön sie waren. Ich würde jedem diese Ausflüge empfehlen. Am vorletzten Abend war Abschlussgala und talentierte Musiker und Schauspieler aus der Sommeruni hatten eine wunderbare Aufführung vorbereitet. Ich habe von ihnen gehört, dass die Vorbereitung sehr interessant war und dass sie allen Spaß gemacht hat. Am letzten Tag erhielten wir unsere Zeugnisse und machten ein Gruppenfoto.

Ich bin mit den meisten Menschen in Kontakt geblieben. Für mich war es ein sehr großer Erfolg, dass unter so vielen Bewerbern auch ich ausgewählt wurde. Ich möchte mich bei BAYHOST für einen wunderschönen Monat in Bayreuth bedanken. Für mich war das der schönste Sommer meines Lebens.